
令和５年度（2023 年度） PTA 総会議事録 

<日時＞２０２３年度（令和５年）5 月２０日（土） １０：２０～１１：１０ 

＜場所＞講堂 

※総会議事録は当日の議事進行表に基づき加筆していくこととする。併せて総会資料参照

のこと。 

提案事項はすべて承認されております。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

野崎：これより令和５年度 PTA 総会を開会します。本日は財団より堤理事⾧ならびに松本

事務局⾧にもご出席いただいております。 

        出席者（１９）家庭 

        先生方（８）名 

        欠席者（０）家庭 

        委任状（４）通 ※３校時目の授業出席のため教職員４名より受領 

「PTA 会則第 8 条 3 項」に、総会は会員の 2 分の 1 以上の出席で成立するとありますので、

本総会は成立しました。また、「PTA 会則第 8 条 4 項」に、総会は本会の会⾧が議⾧とし

てこれを主宰するとありますので、本日は私が議⾧を務めます。 

以降、 議事次第に従って議事を進行しますのでよろしくお願いします。 

 

議題 1．令和５年度 自己紹介 

会⾧→副会⾧→書記・会計→会計監査の順で自己紹介 

野崎：以上が今年度の役員です。異議のある方は発言をお願いいたします。 

→異議なし 

 

続きまして、PTA 新会員の保護者及び教職員の自己紹介です。 

名簿順に私のほうからお名前を申し上げますので、恐れ入りますが、お一人 30 秒程度で 

一言いただければと思います。よろしくお願いします。 

（紹介の順番は、保護者、教職員の順） 

 

議題 2．令和４年度 会計決算報告 

野崎 １）会計決算報告、竹村前会計・書記、お願いします。 

    竹村前会計・書記、読み上げる。 

   ２）会計監査報告、増田前会⾧、お願いします。 

    増田前会⾧、読み上げる。※令和３年度会計・書記の奥氏が帰任のため増田氏 

議題 ３. 令和５年度 PTA 活動方針 

野崎：（読み上げる） 



・スローガン「アンデスに響かせよう！子供たちの笑い声！」 

・子供たちが安全で楽しい学校生活をおくれるように、共に学び、共に遊び、共に成⾧する

PTA へ 

 

議題 ４．令和５年度 活動計画案 

野崎：島倉副会⾧、お願いします。 

 

島倉：主な活動内容を読み上げる。  

 

野崎：議題３、４の今年度の PTA 活動方針や活動計画案全体について、異議のある方は発

言をお願いします。 

→承認  

 

議題 ５   令和５年度 予算案 

上岡：予算案（収入の部、支出の部、収支の部）を読み上げる。 

 

野崎：追加説明として支出の設備・備品購入費は、昨年度はなかった項目。体育倉庫と講堂

入口上に設置する時計がしばらく設置できていないことを受けＰＴＡ会費より寄贈したく

追加した。一社より寄贈の話をいただいたので PTA 会費より残りの一つを購入予定。学校

と財団と引続き連携し、今後時計以外のものの購入も検討していく。 

 

野崎：今年度の予算案について、異議のある方は発言をお願いします。 

→承認 

 

上岡：（会費は年一回の一括徴収となること、年度途中の退会に対する返金は行わないこと

等を説明し、今年度の会費徴収について依頼。） 

   

議題 ６．スクールバス委員会報告事項 

野崎：（１）今年度スクールバス委員会委員を読み上げる。（役職、名前のみ） 

   （２）今年度スクールバス契約の概要を読み上げる。 

野崎：今年度のスクールバス委員会について、異議のある方は発言をお願いします。 

→承認 

 

野崎：帰任・転出時については、お忘れなく１５日前までにバス会社へご連絡を願いたい。

バス委員会がサポートもできるので必要あればご相談願いたい。 

人数変更に伴いバス料金変更が生じる場合、ご連絡するようにする。 



現時点でバスの運行は概ね 60～70 分で走行できているが、60 分以内の走行を守るととも

に安全面にも注視しなくてはならないと思っている。 

コスト面で大きな負担のない項目については、バス会社も改善を前向きに検討する姿勢が

あり、直近ではギジェルモバスへのカーテン設置や一部ルート変更といった改善を実施。 

バス委員会メンバーがバスを試乗することは、バス会社が認めていないことから、引続き利

用者の声を参考に、改善の要求など行っていく。些細なことでも交渉をしていくので、適宜

バス委員にメールや WhatsApp などご連絡願いたい。 

 

議題 ７．確認事項 

野崎：確認事項を読み上げる。追加で以下の点について説明実施。 

→入校証を万が一紛失した場合は再発行が可能なので、学校の方へご連絡されたい。 

→先日学校より連絡があった通り、在校生による週末の校庭利用が可能となった。利用の際

は金曜日までに学校に申し出が必要。 

 

議題 ８．日本文化教育財団より 

野崎：堤理事⾧、よろしくお願いします。 

～以下、堤理事⾧（資料に基づき財団概要等を説明後、以下について補足） 

・チリは４年毎に非農業用不動産の評価額を更新しており、日本人学校の固定資産税は２０

１８年に３４％上昇した。 

・コロナ禍による生徒数減少に伴う収入の減少と学校所在地の固定資産税の高騰で厳しい

状況が続いている。 

・これまで取組で、今年度からの授業料の引き上げ、当地日本企業６０社より年会費（寄付）

のご出資、日智商工会より１億ペソの融資、この三つの施策を行った。これにより、当面安

定した運営ができる状態となっている。 

・その一方、老朽化が進む校舎なので、一からこれからの学校のことを財団メンバーと検討

していきたい。その中に野崎会⾧も含まれているので、野崎さんを通じてご意見等いただけ

ればと考えている。 

 

議題 ９．学校より 

野崎：早川校⾧先生、よろしくお願いします。 

～以下、校⾧先生 

・学校経営グランドデザインについては、４月の授業参観の際に説明済。 

・年間行事についても配信し、４月の授業参観の際に説明済。 

・現在児童生徒数は小学部２５名、中学部１名の計２６名。家庭数は１９家庭。 

・学校ホームページの中に学校ブログがあり、毎週更新しているのでご覧いただきたい。 

・ボランティア登録をしていただきたい。 



・アングロアメリカン校との交流も増やしていきたい。 

・天文台の授業について今年も依頼予定。 

・土曜に登校する日の送迎を今年もお願いする。 

・バス集会について、各々のバスにリーダーと副リーダーを設け、その子たち中心に月に一

度決めた約束が守られているか、やめた方が良いことなど、子どもたちが決めている。休み

時間でリーダーたちが話し合っている姿も見かける。上の子たちが下の子たちの意見を聞

き取り入れたりもしているので、大人の一声で覆ることを避けたい。温かく見守ってほしい。 

 

野崎：PTA 活動に関しまして、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 

澁谷：バスについて、運転手が車内で音楽（ラジオ）を流していること、バスの車検や免許

更新の有無、冬期のナンバープレートの限定走行の対象について、できるだけ確認願いたい。 

 

野崎：許認可や車検、車両のメンテナンスの責任はバス会社側にあり、バス会社は滞りなく

サービスを提供するべく対処をしている。法令遵守の状況など可能な限り確認していく。 

 

松本事務局⾧：PTA に時計購入をお願いした経緯について補足したい。財団でも時計購入

の予算を計上し、検討を進めていたが、チリでは防水仕様で、適した大きさの時計を見つけ

られず、なかなか購入に至らなかった。その折に PTA 役員の方より購入のご提案をいただ

いたところ。財団としても、引き続き子どもたちがより良い学習ができるようサポートして

いく。 

 

野崎：その他 PTA 活動に関しまして、ご意見、ご質問はありませんか。最後に皆様の PTA

活動に関するご理解とご協力をお願いして令和５年度 PTA 総会を閉会します。皆様、本日

はありがとうございました。 

 

終了 


